
ATA DA 104ª (CENTÉSIMA QUARTA) REUNIÃO ORDINÁRIA1

CONGREGAÇÃO DA UNIDADE ACADÊMICA DO CAMPUS CENTRO-2

OESTE DONA LINDU DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO3

DEL-REI. Aos 14 (quatorze) dias do mês de fevereiro de 2023 (dois mil e4

vinte e três), às 9 (nove) horas e 33 (trinta e três minutos), realizou-se a 104ª5

(centésima quarta) reunião ordinária da Congregação da Unidade6

Acadêmica Campus Centro-Oeste Dona Lindu-CCO da Universidade7

Federal de São João del-Rei - UFSJ, de forma on-line, por videoconferência,8

presidida pela diretora professora Hérica de Lima Santos, para cumprir a9

seguinte pauta: Regime simplificado de deliberação: 1. Relatório final e10

comprovantes de execução do Afastamento integral para realização de pós-11

doutorado na Marshall University, Estados Unidos, no MIIR - Instituto de12

Pesquisa Interdisciplinar de Marsh - Processo 23122.018381/2021-35 –13

Interessado: Prof.º Leandro Augusto de Oliveira Barbosa. Relator: Prof.º Luis14

Fernando Soares; 2. Relatório final e comprovantes de execução do15

Afastamento integral para realização de pós-doutorado na Fundação16

Oswaldo Cruz – FIOCRUZ – Processo 23122.034220/2021-99 - Interessado:17

Eduardo Sergio da Silva. Relator: Prof.º Alexsandro Sobreira Galdino; 3.18

Relatório final e comprovantes de execução do Afastamento para19

Colaboração Esporádica no Programa de Pós-graduação, nível Mestrado20

Profissional, em odontologia, áreas de concentração Implantodontia e21

Ortodontia, do Instituto Latino Americano de Pesquisa e Ensino22

Odontológico – ILAPEO. Processo 23122.026621/2022-56 - Interessado:23

Prof. Paulo Afonso Granjeiro. Relator: Prof.º José Augusto Ferreira Perez24

Villar; 4. Relatório anual das atividades de afastamento integral para cursar25

Pós-doutorado na Escola Superior de Saúde de Santarém do Instituto26

Politécnico de Santarém - Portugal. Processo 23122.011820/2022-60 –27

Interessada: Prof.ª Raissa Silva Souza. Relator: Relator: Prof.º José Augusto28

Ferreira Perez Villar; 5. Relatório parcial das atividades de afastamento para29

colaboração técnica na Universidade Federal do Rio Grande do Norte.30

Processo: 23122.029915/2022-30. Interessada: Juliana Teixeira de31

Magalhães. Relator: Prof.º José Augusto Ferreira Perez Villar. Pauta: 1.32

Definição de data para a próxima reunião e definição de calendário de33



reuniões; 2. Plano de trabalho/período de estágio probatório do professor34

Luís Fernando La Guardia Custódio (Medicina) - Interessado: SEPEB.35

Relatora: Karina Marjorie Silva Herrera; 3. Decisão Ad Referendum nº36

001/2023 de 10 de janeiro, aprova o projeto do professor Marcelo Gonzaga37

de Freitas Araújo para a Operação Sentinelas Avançadas do Projeto Rondon,38

Conjunto A, prevista para o período de 6 a 23 de julho de 2023. Relatora:39

Prof.ª Mariane Cristina Schnitzler Villar; 4. Indicação de Comissão para40

avaliação de desempenho das professoras Hosana Ferreira Rates41

(Enfermagem), Mariana Linhares Pereira (Farmácia) e Virgínia Junqueira42

Oliveira (Enfermagem) para promoção à classe D/Associada I; 5. Proposta43

de Comissão para revisão da Resolução nº 017/CONSU, de 19 de outubro44

de 2020, que aprova a Reformulação da Estrutura Administrativa do Campus45

Centro-Oeste Dona Lindu (CCO). Informe: Remoção da servidora Vanessa46

Cássia Silva Fonseca do Campus Sete Lagoas para o Campus Centro-47

Oeste Dona Lindu. Decisões Ad Referendum: 1 - Decisão Ad Referendum48

nº 002/2023 de 30 de janeiro: Aprova os nomes dos professores Ricardo de49

Carvalho Falcão (UFSJ/Defim-CAP), como presidente da banca, Gisele50

Cristina Rabelo Silva (UFSJ/CCO), Vinícius Silva Belo (UFSJ/CCO) e Ben51

Dêivide de Oliveira Batista (UFSJ/Defim-CAP) suplente, indicados para52

compor a Banca de Concurso CPD nº 029/2022 - Área: Matemática Aplicada53

e Bioestatística; 2 - Decisão Ad Referendum nº 003/2023 de 1º de março:54

Aprova os nomes dos professores Silvia Regina Secoli (Escola de55

Enfermagem da Universidade de São Paulo-EEUSP), como presidente da56

banca, Juliany Lino Gomes Silva (Faculdade de Enfermagem da57

Universidade Estadual de Campinas–Fenf/UNUCAMP), Isabel Yovana58

Quispe Mendoza (Escola de Enfermagem da Universidade Federal de Minas59

Gerais-EEUFMG) e Jaqueline Almeida Guimarães Barbosa (Escola de60

Enfermagem da Universidade Federal de Minas Gerais-EEUFMG) suplente,61

indicados para compor a Banca de Concurso CPD nº 028/2022 - Área:62

Enfermagem na Saúde do Adulto e Idoso. Estiveram presentes além da63

diretora professora Hérica de Lima Santos, a vice-diretora professora64

Cristina Sanches, os membros docentes Alexsandro Sobreira Galdino,65

Gustavo Machado Rocha, José Augusto Ferreira Perez Villar, Luciana66

Estefani Drumond de Carvalho, Luis Fernando Soares, Mariane Cristina67



Schnitzler Villar. Também estiveram presentes as técnicas administrativas68

Elaine Marques de Menezes Ribeiro e Karina Marjorie Silva Herrera e o69

discente Lucas Eduardo Silveira Diana. A presidente iniciou a reunião70

informando que não havia justificativas de ausência e que a professora71

Selma Maria da Fonseca Viegas se encontrava de férias e depois72

estabeleceu um teto de 2 horas para realização da reunião. Depois passou à73

aprovação da pauta com a retirada, a pedido, dos itens 1 e 2 do Regime74

Simplificado de Deliberação, tendo sido aprovada por unanimidade. Regime75

simplificado de deliberação: Item um: Relatório final e comprovantes de76

execução do Afastamento para Colaboração Esporádica no Programa77

de Pós-graduação, nível Mestrado Profissional, em odontologia, áreas78

de concentração Implantodontia e Ortodontia, do Instituto Latino79

Americano de Pesquisa e Ensino Odontológico – ILAPEO. Processo80

23122.026621/2022-56 - Interessado: Prof. Paulo Afonso Granjeiro. O81

relator, professor José Augusto Ferreira Perez Villar, fez a leitura do voto:82

“Face ao contido no mérito, sou de parecer favorável à aprovação do83

Relatório final e comprovantes de execução do Afastamento para84

Colaboração Esporádica no Instituto Latino Americano de Pesquisa e Ensino85

Odontológico – ILAPEO, salve melhor juízo”, sendo o parecer aprovado por86

unanimidade. Item dois: Relatório anual das atividades de afastamento87

integral para cursar Pós Doutorado na Escola Superior de Saúde de88

Santarém do Instituto Politécnico de Santarém - Portugal. Processo89

23122.011820/2022-60 – Interessada: Prof.ª Raissa Silva Souza. O relator,90

professor José Augusto Ferreira Perez Villar, fez a leitura do voto: “Face ao91

contido no mérito, sou de parecer favorável à aprovação do relatório anual92

das atividades de afastamento integral para cursar Pós Doutorado na Escola93

Superior de Saúde de Santarém do Instituto Politécnico de Santarém94

Portugal, salve melhor juízo”, sendo o parecer aprovado por unanimidade.95

Item três: Relatório parcial das atividades de afastamento para96

colaboração técnica na Universidade Federal do Rio Grande do Norte -97

UFRN. Processo: 23122.029915/2022-30. Interessada: Juliana Teixeira98

de Magalhães. O relator, professor José Augusto Ferreira Perez Villar, fez a99

leitura do voto: “Face ao contido no mérito, sou de parecer favorável à100

aprovação do Relatório parcial das atividades de afastamento para101



colaboração técnica na Universidade Federal do Rio Grande do Norte -102

UFRN, salve melhor juízo”. A professora Luciana Estefani Drumond de103

Carvalho entrou na reunião às 9 horas e 43 minutos, no momento da104

votação. O parecer foi aprovado por 9 (nove) votos favoráveis e 1 (uma)105

abstenção. Pauta: Item um: Definição de data para a próxima reunião e106

definição de calendário de reuniões. A próxima reunião foi agendada 23107

de março de 2023 às 9 horas e 30 minutos. A presidente solicitou ao108

professor Luis Fernando Soares que crie a proposta de calendário de109

reuniões para apresentação na próxima reunião. Item dois: Plano de110

trabalho/período de estágio probatório do professor Luís Fernando La111

Guardia Custódio (Medicina) - Interessado: SEPEB. A relatora, Karina112

Marjorie Silva Herrera, contextualizou a questão lembrando que o Plano de113

trabalho já havia sido retirado de pauta por ter sido solicitado um documento114

complementar e que a prorrogação da análise não acarretaria prejuízo ao115

professor. Depois fez a leitura do parecer onde descreveu que o docente116

possui regime de trabalho de 40 horas, entrou em exercício em 11 de agosto117

de 2022 e o período do plano de trabalho é de 11 de agosto de 2022 a 11 de118

fevereiro de 2025. Relatou que a carga horária média do Plano de trabalho119

para o segundo semestre de 2022 era de 5,3 horas semanais de atividades120

de ensino nas disciplinas “Introdução à Clínica - IC IV” e “Prática de121

Integração: Ensino, Serviço e Comunidade - PIESC V”, e não atendia o122

disposto no artigo 57 da Lei 9.394/1996 que determina o mínimo de 8 horas123

semanais e dessa forma solicitou adequação do Plano de Trabalho à Seção124

de Progressão e Estágio Probatório Docente no CCO (SEPEB). Em resposta,125

foi sugerido como solução, que o professor Luis Fernando se comprometa126

em alterar o Plano de trabalho assim que tomar conhecimento da carga127

horária do 1º semestre de 2023, pois estaria inclusive finalizando uma128

proposta de disciplina optativa. Considerando a questão, a relatora solicitou129

ao professor Luis Fernando uma declaração do Grupo de Atuação Docente o130

qual pertence, de ciência da carga horária constante no Plano de Trabalho,131

que foi recebida em 16 de dezembro de 2022. Depois, descreveu que não132

há previsões para atividades de pesquisa no Plano de Trabalho. Quanto as133

atividades de extensão, foi relatado que o professor está programando o134

início de uma atividade vinculada à Unidade Básica de Saúde Sagrada135



Família. Em relação às atividades administrativas, foi descrito que o136

professor irá assumir a coordenação da Unidade Curricular PIESC V a partir137

do primeiro semestre de 2023. A relatora destacou a necessidade de138

participação nos órgãos colegiados da UFSJ, principalmente na139

Congregação e Câmaras do CCO. Voto da relatora: “Face ao contido no140

mérito, sou de parecer favorável a aprovação do Plano de Trabalho/Período141

de Estágio Probatório do professor Luís Fernando La Guardia Custódio,142

salvo melhor juízo”. O parecer foi colocado em discussão. Sobre a questão143

da carga horária no segundo semestre de 2022, a presidente esclareceu que144

quando o professor Luis Fernando entrou em exercício, os encargos145

didáticos da área, oriundos da exoneração da docente que ocupava a vaga,146

já haviam sido distribuídos para outros docentes do Grupo de Atuação147

Docente, por isso não havia encargos didáticos suficientes no semestre para148

completar o mínimo de 8 horas. Depois o discente Lucas perguntou se o149

professor Luis Fernando teria formação em Mestrado e salientou que seria150

importante o professor anunciar propostas para a extensão e pesquisa,151

considerando a formação em extensão e necessidade de adesão de152

professores do Curso de Medicina à Prática de Investigação Científica (PIC).153

Foi verificado que o professor é especialista e a presidente lembrou que154

habitualmente é inserido nos pareceres dessa natureza também a sugestão155

de formação em Mestrado ou Doutorado, já indicando essa proposta à156

relatora. Quanto à formação do docente, a professora Luciana Estefani157

Drumond de Carvalho ressaltou a importância dessa questão fazendo158

referência a todo o Curso de Medicina, uma vez que as atividades como o159

PIC acabam sendo distribuídas somente aos docentes mestres ou doutores.160

Após ampla discussão e considerando que se trata de um Plano de Trabalho161

apresentado ainda no segundo semestre de 2022 e que deverá ser162

atualizado no primeiro semestre de 2023, conforme consultas realizadas aos163

setores competentes e comprometimento do professor Luis Fernando, a164

presidente sugeriu acrescentar a necessidade de qualificação profissional do165

docente, participação no PIC e oferecimento de projetos de extensão, sendo166

a proposta acatada pela relatora e assembleia. Não havendo mais167

esclarecimentos ou óbices quanto a questão, o parecer alterado com as168

inclusões sugeridas foi colocado em votação, tendo sido aprovado por169



unanimidade. Item três: Decisão Ad Referendum nº 001/2023 de 10 de170

janeiro, aprova o projeto do professor Marcelo Gonzaga de Freitas171

Araújo para a Operação Sentinelas Avançadas do Projeto Rondon,172

Conjunto A, prevista para o período de 6 a 23 de julho de 2023. A173

relatora, professora Mariane Cristina Schnitzler Villar, fez a leitura do parecer174

onde descreveu que o proponente deveria providenciar anuência da chefia e175

aprovação do projeto, conforme estrutura administrativa da unidade, para176

realizar a inscrição no processo Seletivo interno para participação no Projeto177

Rondon. A relatora acrescentou também que a anuência da chefia foi178

concedida com a informação de que a participação do professor Marcelo não179

acarretaria prejuízos às atribuições funcionais. Voto da relatora: “Após180

análise dos documentos anexos ao comunicado, sou de parecer favorável181

ao ad referendum n°001/2023 de 10 de janeiro de 2023, ao182

encaminhamento do Projeto do Professor Marcelo Gonzaga para inscrição183

no Processo Seletivo interno para a participação no Projeto Rondon184

Operação Sentinelas. Este é o meu voto, salvo melhor juízo”. O parecer foi185

colocado em discussão. A professora Cristina Sanches oportunamente186

esclareceu que foi necessária a aprovação Ad Referendum em razão do187

prazo estabelecido em edital para realização da inscrição. Não havendo188

mais esclarecimentos ou óbices quanto a questão, o parecer alterado com189

as inclusões sugeridas foi colocado em votação, tendo sido aprovado por190

unanimidade. Item quatro: Indicação de Comissão para avaliação de191

desempenho das professoras Hosana Ferreira Rates (Enfermagem),192

Mariana Linhares Pereira (Farmácia) e Virgínia Junqueira Oliveira193

(Enfermagem) para promoção à classe D/Associada I. A presidente194

esclareceu que de acordo com a Resolução nº 034 do Conselho195

Universitário, de 13 de outubro de 2014 e suas modificações, “a avaliação de196

desempenho acadêmico para promoção à classe D, denominada Associado,197

é realizada por comissão(ões) de avaliação da progressão docente198

indicada(s) no âmbito da(s) unidade(s) acadêmica(s) e aprovada(s) pelo199

Conselho Universitário (CONSU), sendo constituída(s) por, no mínimo, 3200

(três) membros docentes posicionados na Classe D ou E da carreira do201

Magistério Superior”. Dessa forma foram indicadas e aprovadas por202

unanimidade as comissões a saber: Comissão para avaliação de203



desempenho da professora Hosana - professoras Eliete Albano de Azevedo204

Guimarães (presidente), Gylce Eloísa Cabreira Panitz Cruz e Valéria205

Conceição de Oliveira; comissão para avaliação de desempenho da206

professora Mariana – professoras(es) Mariane Cristina Schnitzler Villar207

(presidente), Adriana Cristina Soares de Souza, Luis Fernando Soares;208

comissão para avaliação de desempenho da professora Virgínia –209

professoras Patrícia Pinto Braga (presidente), Edilene Aparecida Araújo da210

Silveira, Fernanda Moura Lanza. Item cinco: Proposta de Comissão para211

revisão da Resolução nº 017/CONSU, de 19 de outubro de 2020, que212

aprova a Reformulação da Estrutura Administrativa do Campus Centro-213

Oeste Dona Lindu (CCO). Interessada: Diretoria. A presidente esclareceu214

que a proposta se faz em razão de algumas necessidades de adequações já215

identificadas na referida resolução, por motivo de demandas do campus e216

também para que alguns textos fiquem em consonância com outras217

normativas vigentes na instituição. Explicou que compete à Congregação,218

“propor e aprovar o regimento interno do Centro, ou sua alteração, para219

posterior aprovação pelo Conselho Universitário”, conforme descrito no220

inciso XXIII (vigésimo terceiro) do artigo 8ª da referida resolução. Depois,221

sugeriu a participação de alguns servidores, como a secretária da222

Congregação e Câmaras, uma servidora da diretoria e três membros da223

Congregação. Após discussão, foram definidos e aprovados por224

unanimidade os nomes dos servidores Luis Fernando Soares e Karina225

Marjorie Silva Herrera, como membros da Congregação, o nome da226

professora Cristina Sanches, como servidora da diretoria e o nome da227

servidora Marina Damas Couto, secretária da Congregação e Câmaras do228

Centro. Foi aprovado também a presidência da comissão pelo professor Luis229

Fernando Soares e o prazo de 90 dias para apresentação dos trabalhos.230

Informes: Remoção da servidora Vanessa Cássia Silva Fonseca do231

Campus Sete Lagoas para o Campus Centro-Oeste Dona Lindu. A232

presidente informou que a referida servidora já se encontra lotada no Setor233

de Infraestrutura e Gestão Administrativa, que ocupou a vaga oriunda da234

exoneração da servidora Daniele Campelo D’Ávila que era alocada na235

Secretaria da Diretoria. Disse que a servidora Vanessa irá contribuir por236

exemplo na questão de contratos. Depois a presidente informou que está em237



avaliação uma solicitação de colaboração técnica no CCO, por uma238

servidora técnica em enfermagem, nível C, da Universidade Federal de239

Uberlândia. Disse que a intensão, se finalizado o processo, é que a240

solicitante atue no Laboratório de Habilidades e Simulação (LAHAS). Em241

seguida a presidente fez a leitura das Decisões Ad Referendum nº 002/2023242

de 30 de janeiro e 003/2023 de 1º de fevereiro, emitidas em função da243

necessidade de aprovação de bancas de concurso, tendo sido aprovadas244

por unanimidade. Depois a presidente informou que, na função de diretora,245

esteve presente em um encontro juntamente com o Reitor, professor246

Marcelo Pereira de Andrade, onde o governador do estado de Minas Gerais247

assinou uma ordem de início das obras do Hospital Regional de Divinópolis.248

Explicou que a diretoria tem se mostrado presente e reafirmando as249

necessidades da instituição, seja com o município ou estado, sempre250

protocolando as demandas no Sistema Eletrônico de Informações (SEI). A251

reunião foi encerrada às 11 horas e 10 minutos. Nada mais havendo a tratar252

eu, Marina Damas Couto, lavrei a presente ata que, depois de lida, se253

aprovada, será assinada pelos presentes. Divinópolis, 14 de fevereiro de254

2023.255



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL-REI
SISTEMA INTEGRADO DE PATRIMÔNIO,
ADMINISTRAÇÃO E CONTRATOS

FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 2023

ATA DA CONGREGAÇÃO Nº 1/2023 - SECEN (10.02.03) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 22/03/2023 10:52 )
ALEXSANDRO SOBREIRA GALDINO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCO (10.02)

Matrícula: 1367304

 (Assinado digitalmente em 23/03/2023 13:01 )
CRISTINA SANCHES
VICE DIRETOR - TITULAR

VICE-CCO (10.02.01)

Matrícula: 1971548

 (Assinado digitalmente em 23/03/2023 15:19 )
ELAINE MARQUES DE MENEZES RIBEIRO

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO

CCO (10.02)

Matrícula: 1661238

 (Assinado digitalmente em 22/03/2023 14:55 )
GUSTAVO MACHADO ROCHA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCO (10.02)

Matrícula: 1676450

 (Assinado digitalmente em 22/03/2023 11:10 )
HERICA DE LIMA SANTOS

DIRETOR DE DEPARTAMENTO - TITULAR

CCO (10.02)

Matrícula: 1544462

 (Assinado digitalmente em 28/03/2023 08:36 )
JOSE AUGUSTO FERREIRA PEREZ VILLAR

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

PPGCS (13.06)

Matrícula: 1675886

 (Assinado digitalmente em 22/03/2023 11:52 )
KARINA MARJORIE SILVA HERRERA

TECNICO DE LABORATORIO AREA

CCO (10.02)

Matrícula: 1754438

 (Assinado digitalmente em 22/03/2023 10:58 )
LUCIANA ESTEFANI DRUMOND DE CARVALHO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

PMBqBM (13.26)

Matrícula: 1106384

 (Assinado digitalmente em 22/03/2023 11:14 )
LUIS FERNANDO SOARES

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCO (10.02)

Matrícula: 1671360

 (Assinado digitalmente em 27/03/2023 17:44 )
MARIANE CRISTINA SCHNITZLER VILLAR

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCO (10.02)

Matrícula: 1687272

 (Assinado digitalmente em 24/03/2023 13:30 )
LUCAS EDUARDO SILVEIRA DIANA

DISCENTE

Matrícula: 185450100
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